

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'50
Ultramar.	2'50
Número suelto.	0'05

AGOSTO, por Florespina.—Dibujos de Pepe

Abre la marcha triunfal, La guardia municipal.

Es decir empieza la parte *revistable* del mes de Agosto, con la fiesta de la Beata Catalina. En el Borne no caben más gente, ni más sillas, ni más pisotones, ni más angosturas, ni más niños, ni más gordos... Aquello está *impasable*. La calle de San Jaime, otro que tal. Interminables filas de reverberos iluminan la abigarrada multitud. Empieza el



desfile mágico de la gran cabalgata. El carro de las chirimías cargado de achas de viento. El tradicional campesino montado en su modesta y cómoda cabalgadura y enarbolando el pendón de la bienaventurada; mañana dirán las gaceticillas que viste al *estilo del país*, novedad que se tienen olvidada de puro sabida todos los moradores de Mallorca. Pero, como lo principal es la *información*... La concurrencia se agrupa al lado del desfile. Les cuesta trabajo á los dependientes del municipio dejar arroyo suficiente para la procesión. Los papás con la escusa de los pequeñuelos, entran á cuña en los aprietos de la fila. — ¡Hay que enseñarlo á los chicos, dicen para justificar sus cotazos, hijos de la más egoísta é inveterada curiosidad.

Llegan los primeros ginetes. Siempre ha habido próximas corridas de toros, cuyas cuadras surten de corceles orejados y ajumentados á los organizadores de la fiesta. No menos notable que las caballerías son los caballeros y aún con ellas pueden competir por más de dos circunstancias.

Hételos aquí. Han vaciado las prenderías y los baratillos para encontrar ese uniforme de época inapreciable, por que no corresponde exactamente á ninguna de la edad prehistórica, media, ni moderna. Mezcla arbitraria de prendas diferentes y de gustos distintos que la ignorancia y el atraso de los actores, de los decoradores y de los tramoiistas ha bautizado con el latísimo nombre de «á la española antigua», como quien dice á tarme esta mosca por el rabo. Parecen los coristas de *Luccia* hechos plazas montadas, con sus pantorrillas escualidas, con sus canillas quebradizas, sus medias rellenas de serrín para afectar una inaccesible turgencia, sus botas de elástico, sucias y polvorosas... La pringue chorrea por todos aquellos jubones y alzacuellos; y para describir los trabajos de la pollilla, del lodo, del aceite y de las manchas grasientas que se confunden sobre el raído terciopelo en rica variedad de maticos cochinos, se requiere la pluma del discípulo predilecto de Zola ejercitada en los primores mugrientos y en las filigranas de la porquería.



Si se desea apurar el análisis de esta fiesta que todos los años compromete el concepto de piadosos en que se tiene á los habitantes de Mallorca, del traje debe pasarse á los ginetes. Son las caras de siempre, los eternos figurantes de las cabalgatas, los perpétuos sostenedores de la comparsa popular, escogidos en las filas de la ociosidad, entre los vagabundos y aventureros de última estofa. Estos mismos son los que en tiempo de la República llevaron banderas con lemas de «fuera quintas; no lleveis madres», en las manifestaciones. Son los mismos que hacen de centurión ó de pretoriano en la Semana Santa. Son los mismos que retiran la silla conda en el cambio de decoraciones del Teatro, vestidos de gran librea. Son los que encontráis siempre y en primer término en todo tumulto, fiesta ó mogiganguería... amigos de gimnastas y acompañadores de marineros ingleses, cuando hay escuadra. De manera que el físico de estos individuos no da siquiera para poderles vestir correctamente un traje de época, verdadero instrumento de época, que haga olvidar la clásica y disparatada «española antigua».



La única nota alegre, simpática y atractiva que en la actualidad ofrece la fiesta, es la Beata, representada por la payesita que se duerme bajo el alto dosel de la descomunal carroza plateresca. Dentro del vehículo un coro de ángeles grandullones y casi tan mal vestidos en las celestes guardarropias como los ginetes en las caballerías, salmodia la música tradicional al fulgor de las bengalas de apoteosis. Con los gozos y los villancicos alternan la masticación y deglución infantil de apuestos confites; y la inmensa balumba tirada por seis mulas, rechina pesadamente sobre los empedrados, tambaleándose entre fachada y fachada y agitando en lo alto la graciosa figurita de la monja de San Gallart, muerta de sueño y cansada de hacer de santa por estas calles del diablo, digo, del Ayuntamiento. Con esto, con la escolta que prestan á la carroza otros cuatro caballeros también á la «española» y con el pelotón flotante de la granjería callejera, se cierra el cortejo y hasta el año que viene.



No me parece necesario decir que el mes de Agosto se encuentra escasamente socorrido de novedades y ocurrencias. La población se aleja. El verano lo absorbe todo. Las familias dispersadas por el Terreno, Portopí, La Vileta ó Son Rapiña, quitan á la ciudad el rumorío de la animación y el movimiento de la vida. Hay calles silenciosas y abandonadas como ías de Pompeya entre la ceniza de la muerte. Los jefes de familia, los empleados, los médicos, los juriconsultos bajan por las mañanas á la ciudad para cobrar unos cupones, para asistir á su diaria clientela, para fumar en la oficina ó para leer los telegamas del Submarino Peral y decir majaderías sobre la materia. La desorganización que esta manía campestre introduce en la marcha regular de los negocios y de la existencia palmesana, no es para creída. Todo se difiere, todo se interrumpe. El notario no puede terminar una escritura urgente porque es la una y el carruaje le espera. El médico no puede asistir á la parturienta porque á las dos sale el *carril* por horas. El comerciante no puede entregar una letra porque en su casa le aguardan para echar el arroz... Y por mucho que se repitan las convocatorias ni se reúne la Junta A, ni la Comisión B celebra sesión, ni se hace cosa alguna de provecho.

En estas másimas circunstancias le dá la gana de reaparecer al popularísimo semanario *La Roqueta*; y una nube de chiquillos el sábado



por la mañana sale de la Librería de Amengual y Muntaner á esparcir por calles y plazuelas aquellos números que se adquieren como pan bendito. Un periódico escrito en mallorquín fácil é inteligible para todos, es un verdadero amigo de las clases populares, es una especie de monólogo donde el pueblo se oye

hablar á sí mismo. Todavía tiene más influencia la hoja escrita en el lenguaje del país, que los diarios publicados en correcto castellano. El porqué, es muy fácil. De las personas que saben leer, solo la mitad entienden absolutamente lo que leen en castellano; ahora si el escrito es mallorquín, no sólo lo entienden los lectores, sino todas las personas que se reúnen en apretados corrillos para oír la lectura. De ahí resulta que estos semanarios populares tienen el don de interesar un número mucho mayor de personas y de hacer llegar las ideas y su eficacia á un círculo muchísimo más dilatado; y estando discretamente dirigidos, pueden disponer en determinados momentos de una influencia positiva.

Entre los apuntes que tengo anotados en mi cartera para este balance mensual, figura también el de las fiestas. Y á la cabeza de ellas, por lo característica, la de San Magín, cuyas famosas carreteras tienen nombredía en toda la redondez de Mallorca. Labriego hay que se viene á pie desde Santa María, por la polvorienta carretera y bajo los ardores de un sol asfixiante. Al llegar al coso, abre su paraguas encarnado dispuesto á contemplar la rústica *stap e-chasse*, con toda la comodidad apetecible.



Y entonces es de ver la atención, el delirio y embecimiento con que admira los andares de las cabalgaduras y el entusiasmo de que le llena el vencedor. Las carreras de San Magín tienen algo de asamblea magna donde se reúnen todos los caballistas, chalanes, ganaderos y herradores de la comarca: donde se congregan todos los carretones, carritos, tiburis y aparatos de locomoción aquí en uso; donde se comparan y ponen en tela de juicio las más famosas reccuas del territorio. El aficionado permanece allí sintiendo sobre su espalda los rayos del sol que le pican como avispas, inmóvil hasta el último número, mientras la cigarra entona su himno meridional que intunde nostalgia de las nieves perennes. Una hora más tarde la multitud se se separa, se ponen en marcha los carritos y por las calles de la ciudad entran á escape y con alborotado estruendo los carros del muelle atestados de mozos de cordel, más apretados que sardinas en banastas, con sus cañas verdes y su escandalosa gritería, que por extraño atavismo parece recordar el alarido de la barbarie primitiva. Saltan del carro junto á la taberna; y



en aquellas secas fauces, apaga el incendio de canciones destempladas y de palabras gordas, una irrigación general de aguardiente capaz de levantar ampollas á un cocodrilo.

De este modo pasa la fiesta de San Magín y llega la de San Bernardo, y los mismos que ayer engrosaron la verbena del Arrabal, asisten hoy á la primera misa del antiguo Monasterio de cistercienses, dispuestos á no perder ápice del regocijo público.

Bandadas de modistillas, de criadas, de trabajadores, se reúnen en esta tradicional romería, que salen de la ciudad á las dos y media ó las tres de la madrugada. Oyen la misa, dan tres ó cuatro vueltas por entre los puestos de fruta, hacen sus compras, respiran el aire puro de la mañana estival y sin más gustos ni más accidentes, sin otras emociones ni otros peligros, vuelven á tomar el camino, cuando el sol empieza á levantarse sobre la cordillera de Randa. ¡Extraño secreto el de estos menestrales que

encuentran motivo de distracción y físta en esa plácida monotonía de sus costumbres! Son nu-



merosas esas parejas de enamorados que con la suegra un poco á la zaga, regresan hablando de sus felices proyectos, después de haber llenado de frutas y golosinas el enorme pañuelo que se destina á tales compras; y ahora por la carretera ahora por los atajos se les vá el camino en un soplo... No para aquí; muchos de los que han ido por la mañana vuelven por la tarde y además de la concurrencia de campesinos, se nota la de la gente de tono que toma aquello como pretexto de lucir su coche. Los que recuerdan como se hacía antiguamente la romería de San Bernardo; los que han ido todavía en carros de yunta llenos de ramaje y con toldo limpio, verdaderos lechos de Procusto de la locomoción; los que han acampado alguna vez por la mañana á la sombra de una higuera y han hecho hervir la rústica olla en medio del pintoresco vivac, observan con mirada pensativa, casi melancólica, el abigarramiento que allí han introducido las nuevas costumbres. Un estilo que se pierde, una tradición que se extingue aunque sea en aras del adelanto ó de la perfección, por modo infalible arranca un secreto gemido.

Mallorca se trasforma en estos momentos y marcha rápidamente al uniformismo cosmopolita. Pronto no quedará nada del colorido de sus costumbre. A penas si se nota ya uno de

aquellos alegres carromatos en que con hachas encendidas regresaban de San Bernardo, las turbas de jóvenes cantando la canción de la *Ciutat de Nàpols*, la balada tradicional de nuestra tierra, que hace años no se escucha ya por estas calles donde los acordeones po-



pularizan la música extravagante y canallesca de las zarzuelillas. No sé lo que puedan ganar en atractivo las costumbres, los trajes y los aspectos de los pueblos reducidos á un patrón único. El grato espectáculo de las variedades será siempre el de mayor estímulo para los artistas. Convertir la sociedad en un falansterio de encapuchados donde nadie se distinga de su vecino más que por el número que ostente sobre su capucha, podrá satisfacer á algún idólogo, fanático por la *isometría* social; pero arrancará siempre una protesta á los que vean en la ley de la diversificación un recurso contra la monotonía y un estímulo providencial para establecer las fecundas rivalidades de la lucha por la vida...

Hasta otra.

Florespina

Post scriptum:

Leo en un periódico local, órgano de las clases teatrales, que pende sobre nuestras cabezas la espada de Damocles de una compañía de zarzuela.

Dios nos ampare.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Nuestros intereses en Africa

Madrid 2 á la 1'15 t.

Ha llegado á Madrid el Rvdo. Padre Lerchundi.

Viene con el objeto de conferenciar con el Sr. Ministro de Estado respecto á los asuntos de Marruecos.

El P. Lerchundi tiene sobre el particular impresiones muy pesimistas.

Las pruebas del submarino

Madrid 2 á la 1'50 t.

Un telegrama recibido de Cadiz anuncia que el submarino Peral hará otras pruebas de velocidad y de disparo de torpedos.

Las pruebas oficiales han vuelto á aplazarse.

La liga agraria

Madrid 2 á las 2 t.

El Presidente de la Liga Agraria ha dirigido una carta á un periódico conservador, explicando los motivos en que la Liga funda sus ataques al Sr. Gamazo, de cuya actitud ya di oportuna cuenta.

Un incendio

Madrid 2 á las 2'30 t.

En la estación del Ferro-carril del Norte se ha producido un incendio que redujo á cenizas el muelle llamado de Irún.

La pérdida total se calcula en cuatro millones de reales.

Los Reales decretos

Madrid 2 á las 3 t.

S. M. la Reina Regente ha firmado en San Sebastián los nombramientos de los generales Rodríguez Arias, Marín y Polavieja, respectivamente para la Capitanía general de Castilla la Nueva y de Andalucía y para la Inspección general del arma de Infantería.

El próximo Consejo

Madrid 2 á las 3'25 t.

Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros en el Ministerio de la Gobernación para cambiar sus impresiones y para tratar los asuntos políticos de actualidad.

Por la noche el Ministro de Hacienda D. Venancio Gonzalez saldrá para Lillo.

Efemérides

3 de Setiembre de 1485

Desastre de las tropas cristianas en Moclin (Granada)

No siempre el éxito de las armas favoreció la ruda campaña que en pro de la unidad católica emprendieron los Reyes Doña Isabel I y D. Fernando. La villa de Moclin fué testigo en 1485 de uno de los desastres más funestos. Esos moros la habían fortificado convenientemente, no sólo para defenderla de los cristianos, sino para proteger á sus inmediatos vecinos, los de Granada, de cualquier acometida que aquellos intentaran, así que cuando el Conde de Cabra y el Maestro de Calatrava se presentaron en los campos de Moclin al frente de una escogida hueste de caballeros é hidalgos castellanos, fueron vigorosamente rechazados por el célebre musulmán Reduan Venegas. Tan crecido fué el número de los que por uno y otro bando sucumbieron en esta lucha, que el sitio donde tuvo lugar se le puso el nombre de *campos de la matanza*. Más afortunado que los anteriores el Marqués de Cádiz, en la campaña emprendida en el siguiente año, consiguió desalojar de sus posiciones á los moros y hacerse dueño de la referida villa.

Desde Barcelona

30 de Agosto de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Solamente las noticias teatrales, y aún exprimiéndolas, pueden dar materia aprovechable para una carta. Como no hablo de la enfermedad del Alcalde, cosa que tiene ya muy poca miga ó de la huelga de obreras, incidente sin importancia y en que ya me ocupé ó de la aflictiva situación de Puigcerdós, suficientemente explicada á mi entender, ó háceme las gacetillas que ofrezcan un maravedí de interés para los habitantes de la muy noble y leal ciudad, no sé como *confeccionar* una carta.

Al gran recurso, pues; á los teatros.

En Eldorado se estrenó la pasada semana una revista cómico-lírico-teatral en un acto y cinco cuadros, hija de dos padres conocidos y de otros dos que, si bien para los que están al corriente de estas cosas pueden no serlo, para mí son desconocidos. O eran, puesto que ya les conozco, y á uno de ellos hasta personalmente por haberlos leído unos versitos.... de compromiso, al ser llamado á la escena, cuando terminó la representación. El Sr. Granés, que así se llama el autor de los versos, se hallaba, según manifestó, en Barcelona, por pura casualidad, y como las cuartetas levantaban al pueblo catalán por las nubes, hubo que creer lo de la coinci-

dencia ó casualidad que nos proporcionó, á los espectadores el gusto de conocer á uno de los cuatro padres de la criatura y á él la dicha de verse aplaudido nada menos que por el *severo* público barcelonés, el de más refinado gusto de toda España.

Verdad que se lo merecía; si bien no puede afirmarse esto tan categóricamente, porque siendo dos los autores de la letra y dos los de la música y habiendo malo y regular en uno y otro, falta saber quien ha producido lo malo y quien lo regular.

Sea como quiera, la obra de los escritores Liern y Granés y de los maestros compositores Caballero y Mangiagalli es una revista que se sale de los moldes ordinarios, que divierte, que tiene agradable música, por más que carezca de originalidad y que elogiaron todos los periódicos, incluso *El Diluvio* que se las canta claritas á todo bicho viviente.

Pero ya verán ustedes cómo viene Ixart con la rebaja; si es que el discreto é imparcial crítico se decide á estudiar esta obrilla en alguna de sus revistas quincenales.

Los autores dramáticos de *A ti suspiramos!* título de la obra que me ocupa, se han propuesto al parecer fustigar las tendencias del teatro nacional; pero en realidad sus propósitos han sido menos elevados, puesto que, los dos cuadros, flamenco el uno y de desnudo el otro, con que finaliza la obra no son sino dos despertaciones para atraer al mismo lozal de que dicen quererle sacar los autores. Eso es la verdad lisa y monda.

Además, combatir el estado actual de nuestro teatro en una revista cómico lírico-bailable, uno de los géneros que más contribuyen á la decadencia de este teatro, parece no poco eficaz y nada plausible.

Se me podría objetar que para combatir los extravíos del público no hay más remedio que presentar la censura en obras de este juez, puesto que no asiste á las representaciones de las de otro género; más, aparte la imposibilidad de destruir un vicio con el mismo vicio, aunque sea presentado bajo otro aspecto distinto y en son de censura y aparte también el papel importante que ha representado uno de los autores de *A ti suspiramos!* en la ruina del teatro nacional, la diatriba—si así pueda llamarsele—de esta obra es una diatriba de *pour rire*, algo parecido al muñeco que sale en *Casa Editorial* y de que hablé en un artículo.

Y si no, ahí va el argumento, si este nombre merece, de *A ti suspiramos!*, para que el lector pueda juzgar por sí mismo.

Represente la escena el prosencio y la embocadura de un teatro. En los palcos y en las butacas laterales se ven algunos espectadores. En medio, los teatros de Madrid representados por coristas de ambos sexos que ostentan grotescos cartelones con los nombres de dichos teatros; es decir; el adefesio de casi todas las revistas.

Se lamenta el Español de la decadencia de la escena patria, y la Fortuna, ó lo que fuere, que ni siquiera me fijé en (s), le dice:

—Pues ahora vas á ver lo que hoy gusta.

Y se levanta el telón. En el fondo y en los bastidores se ven varios ahorcados; aparecen los actores y representan el epílogo de un drama terrorífico en que todos mueren, hasta el apuntador. Algunos de los espectadores que se hallan en la escena se desmayan y otros se los llevan. Es, en mi concepto, la única parte de la obra que responde á su objeto aparente, puesto que ridiculiza con gracia los dramones.

Segunda parte: una revista política. No ofrece nada de particular, como no sea el ser algo pesada.

Tercera parte: baile y canto flamenco, capaces de levantar á un muerto. La música, aunque con resabios de doscientas obras, es de lo más animado y provocativo; el baile idem de lienzo y el diálogo de la misma calaña.

Cuadro final: alegoría de *lo verde*; estatuaría; todo el mundo desnudo; bengalas y música.

(Aplausos prolongados entre los espectadores de la escena y las espectadores de la sala.)

Porque, eso sí; los autores no se hubieran propuesto sino demostrar que el público no gusta de lo que debiera y que en cambio aplaude á rabiar lo que le perverte y desmoraliza, habían conseguido su objeto. El público de Eldorado tomó á chacota el cuatro terrorífico; celebró las alusiones de la revista política; se agitó, hirvió, mientras se desarrollaban las escenas flamencas, y se deshizo al contemplar la carne del último cuadro.

**

Anteanoche se estrenó en Novedades el juguete de los Sres. Porren y Palacio, titulado *Una señora en un tris*. No le he visto, pero me han dado buenas noticias de él, y por eso consigno su aparición. Tiene un argumentito de delicioso enredo que ofrece agradables sorpresas y situaciones cómicas de buen gusto.

En cambio el Nuevo Retiro nos ha ofrecido un plato ya muy conocido en Barcelona pero en el cual se ha introducido un nuevo condimento capaz de producir una indigestión á todos el que no posea estómago de bronce.

Hay allí bailes de todos los géneros: boleros, tarantela, polkas etc. etc., mucho colorín; mucho, muchísimo desnudo, y se titula *«El proceso del can-can»*.

Apaga y vámonos.... aunque sea á pre-

senciar los mimos y las atelanas de la antigua Roma.

**

Dos palabras acerca de la huelga de obreras. Ya dije que las 30 huelguistas habían armado un poco de jarana, á que puso término la autoridad. Al día siguiente quisieron obligar á las trabajadoras á declararse también en huelga y se situaron frente á la fábrica con este objeto. Llegaron las trabajadoras y las huelguistas trabajadoras comenzaron á denostarlas y hasta parece que maltrataron á una que estaba en cinta. Entonces las compañeras de esta arremetieron á las huelguistas y hubo la de S. Quintín. Los agentes de la autoridad, sin embargo, consiguieron separar á las beligerantes y hacerlas firmar un armisticio.

Las precauciones que tomaron las autoridades impidió que llegaran otra vez á las manos.

Y aquí dió fin el sainete; perdonad sus muchas faltas.

**

Para terminar aquí va una colección de noticias liliputienses:

Durante la próxima *temporada* académica discutirá el Ateneo el proyecto de Ordenanzas Municipales publicado por el Ayuntamiento.

En breve verá la luz pública una obra de suma importancia para la agricultura. Es el Mapa Vincula de la provincia de Barcelona, al cual acompaña una Memoria sobre la viticultura de cada una de las comarcas de esta provincia. Sus autores son los Sres. Roig y Carrichón.

En representación del Congreso internacional de ingeniería celebrado el año pasado en Barcelona, se disponen á visitar la capital de Francia, correspondiendo á la invitación de Mr. Eiffel, actual presidente de la Asociación de ingenieros civiles franceses, varios ingenieros españoles, que serán recibidos por aquellos, el 17 del septiembre próximo. Después de varias visitas á las secciones de ingeniería de la Exposición y á las más importantes fábricas de los alrededores de París, serán obsequiados nuestros compatriotas con un banquete en la primera plataforma de la soberbia Eiffel. En la reunión que celebraron en el Fomento de la Producción Nacional acordaron nombrar presidente de la comisión á D. Silvino Thos y Codina.

Un periódico madrileño dice que han sido cedidos al Museo de Barcelona los cuadros: *«Prisión del príncipe de Viana»*, de Salas y *«Hamlet»* de Sanchez Barbudo; pero solo en calidad de depósito.

La Sociedad barcelonesa protectora de animales y plantas propondrá al Ayuntamiento la introducción en las nuevas Ordenanzas de algunos artículos encaminados á proteger de malandrines y follones los seres encomendados á su solicitud paternal.

El Club de Regatas ha obtenido un nuevo triunfo. En las regatas celebradas el martes en el puerto de Cete ganó el primer premio con el yacht *«Nadodjá»*.

Los tranvías de vapor siguen haciendo de las suyas.

Un caso de alcoholismo curioso ha ocurrido en Gracia. Un individuo se acostó borracho, durmió cuarenta horas y se levantó tan borracho como estaba al acostarse.

B. AMENGUAL.

NOTICIAS

Del Extranjero

Ejército monstruoso

Con arreglo á la nueva ley de reclutamiento que acaba de publicarse en la vecina república, el Ejército francés alcanzará un efectivo de *dos millones novecientos cincuenta mil* hombres, distribuidos de la manera siguiente:

Tres clases del ejército activo, 600.000 hombres; siete clases de reserva, 1.500.000; seis clases de ejército territorial, 600.000, y nueve clases de la reserva de éste, 250.000.

Como consecuencia de este gran aumento viene la necesidad del de oficiales para mandar semejante Ejército. Existen hoy en Francia 64.099 oficiales, perteneciendo 25.998 al ejército activo, 12.715 á la reserva, y 26.196 al ejército territorial. Sin embargo, á pesar de este numeroso personal de oficiales, faltarían aún en gran cantidad para movilizar todo el Ejército.

Para subvenir á esta necesidad imperiosa, tanto el ministro de la Guerra como el Consejo superior, estudian el modo de elevar al doble el número de oficiales que hoy cuenta el Ejército de la república francesa.

Francia

París.—Se ha publicado el decreto convocando á los electores para el 22 de Septiembre próximo.

Crece la animación electoral.

La prensa antiboulangrista se esfuerza en pedir la unión de los republicanos contra Boulanger.

Las reuniones que se celebran en París resultan en su mayoría favorables á los boulangristas.

Anoche hubo grandes tumultos en varias reuniones que terminaron vitoreando los concurrentes á Boulanger y silbando á los candidatos antiboulangristas.

El gobierno se muestra inquieto por la actitud hostil de los electores parisienses.

Mr. Constans ha dirigido dos circulares reservada á prefectos.

Bélgica

Continúa la huelga de obreros tejedores. Cerca de 200 huelguistas recorren las calles en actitud pacífica, pero están resueltos á no reanudar el trabajo si no se les aumenta un céntimo en cada metro de tela fabricada que se les había ofrecido.

Italia

Roma.—El rey Humberto ha salido con dirección á Monza.

Inglaterra

Londres.—El cardenal Manning y el alderman Lusk, representando al lord corregidor, han celebrado una entrevista con los directores de los Docks para allanar las diferencias entre los mismos y los obreros declarados en huelga. Ignórase el resultado de estas nuevas gestiones.

—La huelga de los obreros y cargadores del puerto continúa, sin que éstos hasta el presente hayan abandonado su actitud pacífica. Sin embargo, el peligro es inminente.

Varios barcos han podido hacer sus cargamentos y salir del puerto, gracias á los obreros extranjeros que han sido admitidos; pero esta medida ha venido á excitar más los ánimos.

Los citados obreros no pueden un momento abandonar el interior de los Docks, pues los huelguistas obligan á seguirles en su actitud.

Las cosas han llegado á tal extremo, que muchos establecimientos importantes de diversos puntos de Inglaterra se han visto obligados á suspender sus trabajos á consecuencia de la falta de provisionamiento.

De la Provincia

El domingo á las tres de la madrugada, en Binisalem, dos hombres casados y padres de numerosa prole, que se supone habían trasnochado y bebido más de lo regular, por una cuestión insignificante tuvieron una acalorada disputa y habiendo llegado á vías de hecho uno de ellos infringió con un cuchillo una herida en la parte inferior del hipocondrio que se suponía grave.

El agresor fué buscado y detenido por la guardia civil y entregado al Juez competente.

Otra desgracia, según leemos en un colega, ocurrió el jueves último en el predio Son Ferrer del término de Capdepera, en donde fué encontrado el cadáver de un joven 16 años junta á un carro del cual era conductor. Al tener noticia del hecho acudió la guardia civil y el juez municipal y al ser reconocido por un facultativo declaró que la muerte había sido ocasionada por un fuerte lesión producida en la región cardíaca cuando cayó del carro.

Anteanoche ocurrió otra riña entre dos individuos hermanos políticos en Binisalem de resultas de la cual uno recibió una cuchillada.

Fué reducido á prisión el agresor y entregado á la autoridad judicial.

El domingo á la llegada del último tren descendente se promovió un pequeño alboroto en la estación de Sta. María por causa de la aglomeración de pasajeros con los cuales no se contaba, y siendo escasos los asientos en los coches de segunda clase que había fué necesario apelar al medio de colocar los pasajeros excedentes en los de primera, lo cual produjo reclamaciones por parte de los que venían en estos.

Á la llegada del tren á la estación de Marratxí no estaba calmada todavía la excitación.

De la Capital

Ayer por la mañana en la Casa Consistorial se verificó la subasta para contratar la construcción de los muros del depósito de agua de la plaza de Coll. El tipo de la subasta era el de 3.602'89 pesetas y se adjudicó el remate al único postor que se presentó, D. Francisco Ferrer y Vila, por la cantidad de 3.580 pesetas.

Según comunicación que acabamos de recibir de la Intervención de Hacienda de esta provincia mañana quedará abierto el pago de la mensualidad de Agosto á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en esta Pagaduría en la siguiente forma:

Día 4.—Pensiones remuneratorias, regulares, jubilados y cesantes.

Día 5.—Montepío militar y civil.

Día 6.—Retirados.

Días 7 y 9.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

El domingo por la tarde ocurrió un alboroto en la puerta de Santa Catalina ocasionado por el acto de registrar á una mujer que pasaba y de la cual sospechó el carabiniero que traía género de contrabando.

Efectivamente, fué reconocida por la matrona y nada se le encontró que motivase la sospecha del carabiniero.

El tumulto creció y fué necesaria la intervención de algunos agentes de orden público para que se disolviera.

El número de cadáveres conducidos al cementerio de esta Ciudad durante el mes de Agosto próximo pasado ascendió á 124, cantidad que excede en 29 á los fallecidos durante igual mes del año pasado.

De estos 124 cadáveres 77 fueron varones y 47 hembras: menores de un año 12 de los primeros y 10 de las últimas de un año á diez 15 y 11 respectivamente; de diez á veinte, 2 y 2 de veinte á treinta, 5 y 3; de treinta á cuarenta 7 y 1; de cuarenta á cincuenta, 5 y 1; de cincuenta á sesenta, 4 y 3; de sesenta á setenta, 11 y 8; de setenta á ochenta, 12 y 5 y de ochenta á noventa 4 y 3.

En cuanto á su estado, 37 fueron casados (27 var. 10 hem.), 21 viudas (11 var. 10 hem.), y 66 solteros, (39 var. 27 hem.)

Fueron enterrados en tierra sagrada, 122 y en el cementerio neutro 2 (1 var. y 1 hem.). De los primeros 33 pertenecieron á la parroquia de Sta. Eulalia, 28 á la de Sta. Cruz, 9 á la de S. Jaime, 20 á la de S. Miguel, 6 á la de San Nicolás, 25 al Hospital y 1 á los pueblos.

Por juzgados, provinieron 62 del distrito de la Catedral, 61 al de la Lonja y 1 de los pueblos. Fueron conducidos en los carruajes: de 2.ª clase 18 con rédito de 720 pesetas: de 3.ª 60 con rendimiento de 480 pesetas: de 4.ª 38 (gratuito). A brazos 8 (del término.)

Por enfermedades, 9 fallecieron por causa de la viruela, 4 por la difteria y 111 por otras enfermedades.

Fueron recogidos 4 fetos varones y 1 hembra. Recibieron sepelio en sepulturas de propiedad particular 81 y en la fosa común 43.

Ayer se encargó nuevamente de la Alcaldía de esta ciudad el Alcalde D. Manuel Guasp.

Paralela á la acera que hay en la Ronda del Sur junto á la muralla por la parte Atarazanas se está construyendo otra de un metro y medio de anchura, con objeto encauzar entre ambas y orillarlas, el camino que conduce al puente de madera.

Entre los enfermos dados de alta ayer en el Hospital civil figura la muchacha que fué herida en una mano al estallar un cartucho.

Se procedía ayer por la mañana al derribo de las ruinas de Son Llul, en el caserío de este nombre, operación que en nombre de la seguridad de aquellos vecinos solicitamos se mandase practicar.

Agradecemos debidamente la atención y prontitud con que se ha satisfecho nuestro ruego.

A la puesta del sol había sido colocado ayer tarde junto al baluarte de Atarazanas uno de los seis nuevos cañones que había en el muelle.

El piso de la carretera de Andraitx comprendida entre *S' Aigo dolça* y las primeras casas del Terreno, quedó completamente terminado ayer.

Se ha realizado en dicho trayecto una mejora de suma importancia que debe agradecerse al cuerpo de Obras Públicas de esta provincia, mejora que consiste en haber hecho desaparecer, casi del todo, la pronunciada pendiente que formaba allí la carretera.

Ha fallecido en esta ciudad D. Francisco Pou y Pons, sujeto que prestó voluntariamente durante la época calamitosa en que el cólera tuvo invadida esta ciudad, benéficos y valiosos servicios sirviendo á los coléricos en los hospitales.

El finado era conocido por ser exaltado partidario del tradicionalismo en cuyas filas militó constantemente y estuvo condecorado con la cruz de Beneficencia por su conducta durante la época citada, cruz que no llegó á usar nunca. Haya acogido Dios en un seno el alma del nombrado sujeto.

Ayer fueron detenidos y conducidos á Capuchinos por el Cuerpo de vigilancia cuatro muchachos que estaban jugando á las cartas en la Cuesta del Teatro.

Fue tan numeroso el concurso de fieles que asistió ayer á la iglesia de St. Catalina de Sena, en donde predicó mañana y tarde el dominico fray Paulino Alvarez, que se llenó de bote en bote y muchos no pudieron lograr la entrada.

El Sr. Obispo dió por la mañana la bendición al pueblo.

Ayer por la madrugada fondeó en nuestro puerto procedente de Certe y Marsella el vapor *Cataluña* que trajo otro cargamento de pipas vacías el cual fué desembarcado ayer, llenándose casi con ellas la explanada del muelle.

El P. Alvarez ha salido para Inca con objeto de predicar algunos sermones en aquel convento que fué de padres dominicos.

En el vapor *Unión* llegaron ayer á esta ciudad las hijas de nuestro amigo D. Joaquín Fiol gobernador civil de Valencia.

Sabemos que en el Concierto en honor del Maestro Marqués y para contribuir al mayor lucimiento de la fiesta los profesores de la Banda Palmesana se han prestado á tocar junto con la orquesta la graciosa Patrulla turca, de Michaelis que tanto ha logrado complacer á nuestro público.

Noticias del ejército:

En virtud de brillantes exámenes ha sido ascendido á teniente del cuerpo de artillería mucho querido amigo D. Francisco León y Fons. Le felicitamos sinceramente.

Se ha remitido al Consejo Supremo de la guerra el expediente de retiro del comandante D. Antonio Jordi Carrió.

Se hallan expuestos á efectos de reclamación en la Sala del Ayuntamiento de esta ciudad las listas electorales para concejales y permanecerán hasta el día 15 del actual.

Nuestro estimado amigo el ilustrado numismático D. Alvaro Campaner y Fuertes, llora la pérdida de su hijo mayor D. Pedro que falleció ayer víctima de una penosa enfermedad. Tomamos parte en el dolor que embarga á la familia del finado y la deseamos que halle pronto la resignación con que debemos acoger todo lo inevitable.

Anteayer por la noche los inspectores de vigilancia y el sereno del Muelle conlujeron al barco á que pertenecían dos marineros que en verdadero estado de embriaguez habían reñido recibiendo uno de ellos una herida en la frente.

En la corrida de toros verificada en Tarragona el 28 del próximo pasado fué cogido, por el quinto toro de la ganadería de Gota Navarra) el diestro Espartero produciéndole una herida en la parte interna superior del muslo izquierdo imposibilitándole para rematar el bicho.

Reemplazó el sobresaliente llamado el Loco, y fué herido en el brazo derecho, con rotura del mismo.

El presidente suspendió la corrida promoviendo un escándalo mayúsculo.

La segunda edición de lo que pasó en Palma durante el mes de Junio con el simpático diestro.

Esta noche á las ocho y media la Banda Palmesana dirigida por el Sr. Cussini tocará en el paseo del Borne las piezas que contiene el siguiente programa:

- 1.ª Paso doble, Cussini.
2.ª Wals *Vida artística*, Straus.
3.ª Mazurka *La Cantorosa*, Martín.
4.ª Introducción y motivos de la ópera *Faust*, Gounod.
5.ª *Hochzeit-marsh*, Mendelssohn.

Comisión provincial

En la sesión celebrada por la Comisión Provincial el sábado 31 del pasado Agosto se tomaron los siguientes acuerdos.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

En el expediente instruido para la aprobación del proyecto de alineación y rasante del camino vecinal denominado el Serral, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiende que puede autorizarlo con su aprobación sin necesidad de someterlo nuevamente á información pública, ni de oír por segunda vez al Ingeniero Jefe de Obras públicas.

Vistos los documentos remitidos por el Alcalde de Campos en contestación á los reparos ofrecidos en el examen de las cuentas de fondos municipales de aquel pueblo respectivas al año económico de 1883 á 84 se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que á juicio de la Comisión provincial puedan declararse solventados los reparos 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 9.º, 10, 13 14 y 15; y que no quedando debidamente justificadas las partidas de cargo y data á que los restantes reparos se refieren procede se encargue al Alcalde remita los documentos reclamados para la necesaria justificación.

Se resolvieron favorablemente varios expedientes instruidos para el prohijamiento de niños expósitos.

Accediendo á lo solicitado por el Sr. Coronel del R. gimiente de Infantería de Tetuán y en cumplimiento de lo resuelto por el Ministerio de la Gobernación en R. al orden de 21 de Julio de 1885, se acordó encargar al Sr. Alcalde de esta ciudad ineluya en el próximo alistamiento al soldado José Sans y Bosca que sirve voluntariamente en dicho cuerpo.

Se entró la Comisión de varias comunicaciones relativas á la administración de los establecimientos provinciales de beneficencia.

Visto el expediente promovido por el requerimiento dirigido por el Sr. Gobernador de la provincia al Sr. juez de la Junta del distrito de la Catedral de esta ciudad para que dejara de conocer de los autos de interdicto promovidos por D. Pedro José Mulet y Pascual contra D. Miguel Verlera y Pons Alcalde de Llumayor, se acordó informar á dicha superior autoridad que la Comisión provincial entiende que la resolución de dicho asunto compete á la autoridad judicial, y que por lo tanto debe dejar expedita la acción del juzgado para que siga conociendo de la demanda de interdicto que motivó el requerimiento.

No habiendo otros asuntos de que dar cuenta se levantó la sesión.

Bibliografía

La Revista Balear de Ciencias Médicas en su número último correspondiente al 31 del pasado mes, publica el siguiente sumario:

- I.—La síntesis en farmacología, por el Dr. Vicente Peset Cervera.
II.—Los trastornos oculares en la tabes, por D. Enrique Fajarnés.
III.—De la embriocardia, por E. Huchard, trad. por D. Gabriel Oliver.
IV.—Tratamiento de la diabetes, por el Dr. Dujardin-Beaumez.
V.—Anemias y pseudo-anemias, por el profesor G. Séé, Lección IX., trad. por D. Juan Munar.
VI.—Primer congreso de la sociedad alemana de dermatología, (conclusión) notas extrac. y trad. por el Dr. M. Carreras Sanchis.
VII.—Revista de ginecología, por D. Enrique Fajarnés.
VIII.—Notas científicas.
IX.—Miscelánea.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 31 del actual:

- Arriendo de un local para las oficinas del Gobierno civil.
Ordenes para la captura de soldados desertores.
Subasta del servicio de faros.
Otra de un carro aprehendido con tabaco.
Aviso á compradores de bienes nacionales.
Relación de los Fiscales Municipales suplentes que han sido nombrados para ejercer este cargo durante el bienio de 1889 á 1891.
Sorteo de jurados.
Venta de mitad inávida de una finca sita en Santañy.
Requisitoria para la busca de Jorge Amengual y Trobal, procesado por contrabando de tabaco.
Venta de una casa de Manacor y de un censo.
Sentencia del juzgado del partido de Mahón, dictada en autos sobre reconocimiento en deud.
Venta de una casa del arrabal de Sta. Catalina.
Balance de la Industrial Algodonera Mallorquina.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 29 del actual:

Fomento.—Reales órdenes disponiendo que se anuncien á traslación las cátedras de lengua francesa vacantes en los institutos de Burgos, Cádiz, Coruña, Gerona, Guadaluajara, Guipúzcoa, Jerez, Huelva, Logroño y Pamplona, y las de latín y castellano de los de Granada y Lugo.

La del día 29:

Guerra.—Reales decretos nombrando vicepresidente de la junta facultativa de Sanidad militar al inspector médico de primera clase D. Antonio Ferrer, y vocales de la misma junta al inspector médico de primera clase D. Eduardo Luis Calleja y al inspector farmacéutico de segunda clase D. Ignacio Vives.

Otro concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Fermín Jáudenes.

Fomento.—Real orden incluyendo en el plan de carreteras de la provincia de la Coruña una de Carranza á San Juan de Filgueiros.

Otros aprobando el proyecto reformado del trozo de cuarto de la sección de Orgoño á Seo de Urgel en la carretera de Lérida á Puigcerdá, y el presupuesto reformado de obras del trozo segundo de la carretera de igualada á Sitjes.

Gobernación.—Real orden circular llamando la atención sobre las operaciones que han de practicarse y reclamaciones que pueden entablarse en la formación de las listas electorales.

Concierto en honor

DEL MAESTRO MARQUÉS

TEATRO PRINCIPAL

A fin de que esta solemnidad, que tendrá efecto el día 18 del próximo Septiembre, sea público y unánime testimonio de la admiración que sienten sus paisanos hacia el célebre compositor, la Comisión organizadora del concierto ha encontrado conveniente que todas las personas que han manifestado deseos de contribuir á tan merecida muestra de gratitud, puedan pasar á inscribir sus nombres en la Contaduría del Teatro desde el día 1.º del indicado mes; teniendo entendido que las cuotas que se insertan á continuación darán derecho á las siguientes localidades:

- 10 pesetas á un palco platea ó principal.
7 id. á uno id. segundo piso.
4 id. á uno id. tercero piso.
1'50 id. á una butaca.
1'00 id. á una entrada general.
0'75 id. á una id. paraíso.

Pasatiempos

Conforme verán nuestros lectores en las *Hojas del Calendario*, Gedeón, el de las gracias, hoy hace fiesta.

Con este motivo ha recibido expresivas felicitaciones de los periodistas de Madrid y de provincias, que tanto le llevan y le traen en sus notas cómicas. Pero él ha contestado á todos: Señores míos: creo que que no hago fiesta el día de S. Gedeón, sino el día de Sta. Eugracia.

El corazon de la mujer es como muchos instrumentos: depende del que lo toca.

El sol y la mujer se han repartido el imperio del mundo: el uno nos proporciona los días; la otra los embellece.

El instinto de la mujer equivale á la perspicacia de los hombres.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En la Concepción continúa: exposición á las seis; á las diez misa mayor; al anochecer un rato de meditación, estación y reserva.

Otras funciones

El miércoles á las ocho y media, en la Real Capilla rogativa el por Romano Pontífice, misa, salve á la Virgen del Carmen y responso por sufragio del alma del muy reverendo Padre Maestro Fray Juan Amengual, Carmelita, varón doctísimo de grandes virtudes.

En San Jaime, al anochecer, el ejercicio de San Blas, abogado contra las enfermedades de la garganta.

Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalón.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 30
Varones, cuatro. Hembras, una.
Día 31
Varones, tres. Hembras, ninguna.

Matrimonios

Día 30
Ninguno.
Día 31
D. Bartolomé Frau y Pou con D.ª Ana Pons y Mayol.
D. Matías Ferrer y Salom con D.ª Paula Juan y Mir.

Defunciones

Día 1.º
Gabriel Reus Femenias, viudo, de 75 años, calle de San Jaime, de derrame.
Jaime Rius Salvá, casado, de 63 años, Término (La Soledad), de apoplejía.
Barbara Vidal Bennasar, casada, de 61 años, P. del Aceite, de hemorragia pulmonar.
Catalina Bauzá Sabater, casada, de 29 años, calle de la Calatrava, de accidente.

Día 2

Pedro J. Campomar March, viudo, de 72 años, Hermanitas, de ataque cerebral.
Francisco Pou Pons, soltero, de 32 años, calle de Hostales, de neumotifus.
Pedro Campaner Bennasar, soltero, de 24 años, calle de Campaner, de tuberculosis.
Bartolomé Negre Ferratge, de 10 meses, Término (La Soledad), de bronquitis.

Hospital Civil

Día 1.º de Septiembre
MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, tres; dos hombres y una mujer.—Altas una mujer.
Día 2
Entradas, seis; cuatro hombres y dos mujeres.—Altas, tres; un hombre y dos mujeres.

Registros del puerto

Día 2

Á LA PUESTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Despejada en general con celajes en diferentes puntos formados entre scirrús y stratus. Calinas en los montes y costa del levante y notables humedades.
Idem del viento.—S. O. suave: mas al día fué brisa frescachona.

Idem de la mar.—Ligeramente cabrillada con bajo oleaje del viento á fuera y rizada en el puerto.

Buques á la vista.—Una polacra goleta á punto de ganar el fondeadero.

Vigia de Portopi.—Señalando la presencia por la banda de levante, de un buque de vela mercante español.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 2

De Valencia vapor Unión, cap. Juan Bosch, de 401 ton., con 24 trip., 14 pas., valija y efectos.
De Certe vapor Cataluña, cap. Guillermo Fajol, de 662 ton., con 24 trip., 6 pas., y pipas vacías.
De Malgrat laud San Esteban, cap. Mariano Ferrer, de 30 ton., con 6 trip. y pipas vacías.
De Santa Pola laud San Antonio, cap. Pedro Mas, de 23 ton., con 6 trip. melones y patatas.

DESPACHADOS

Para Mahón vapor Menorca, cap. Francisco Cardona, de 190 ton., con 19 trip., 15 pas. balija y efectos.
Para Andraitx polacra goleta Rosalia, cap. Baltasar Enseñat, de 61 ton., con 6 trip. y leña de pino.
Para Tarragona laud Joven Miguelito, cap. Juan Llodrá, de 24 ton., con 7 trip. y efectos.
Para Valencia laud Pamela, cap. Jaime Felany, de 34 ton., 6 trip. y efectos.

Mataadero

Reses sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 31 y 1.º

Table with 2 columns: Animal type and Quantity. Rows: Cerdosas (24), Vacunas (24), Lanares (168).

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for the day of 2-5. Columns include Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, and Descenso del barómetro.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:31 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 5 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Palma, Madrid, Barcelona, and Paris. Columns include location, type of instrument, and rate.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for the month of September, showing days of the week and corresponding dates.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatoro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatoro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

COLEGIO DE SAN AGUSTIN DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

dirigido por el Rdo. D. José Palou y D. Juan Vidal PELETERÍA, 33, PALMA

Ventajosamente conocido en la isla este establecimiento de enseñanza, muy poco tendríamos que decir, al ofrecerlo de nuevo al público, con motivo de la apertura del próximo curso, si los resultados del anterior no lo hubiesen acabado de acreditar, obteniendo sus alumnos de 2.ª enseñanza, no solo las notas más honrosas, sino uno de los pocos primeros premios concedidos por el Instituto.

Se admiten alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza, INTERNOS, MEDIO PENSIONISTAS y EXTERNOS, con sujeción al Reglamento del Colegio, desde el 1.º de Septiembre próximo.

Primera enseñanza

Se divide esta: en INFANTIL ó de PARVULOS, para niños de 3 á 6 años, á quienes educará y enseñará una señora Maestra.

En ELEMENTAL, que comprender las nociones fundamentales para los usos ordinarios de la vida; y

En SUPERIOR, que sirve para profundizar más los estudios elementales y preparar á los niños á recibir con provecho estudios posteriores.

A estos alumnos se les educa diariamente la voz con bellos y variados cantos escolares. También, los que viven lejos, son recogidos y devueltos en sus casas por criados del Colegio.

Segunda enseñanza

Comprende la explicación de todas las asignaturas del Bachillerato. Con el objeto de hacer más activa la vida de nuestros alumnos que lo cursen seguirán asistiendo todos los días, acompañados de un criado del Colegio, puntual y debidamente preparados al Instituto, para oír la explicación del Catedrático respectivo. Sólo con estos cambios y un buen régimen es posible un seguro resultado en los exámenes.

Clases de adorno

Además de las de FRANCÉS, CALIGRAFÍA y DIBUJO, que hay establecidas, se creará cualquiera otra siempre que cuatro alumnos lo soliciten.

Clases nocturnas

PARA JORNALEROS.—De las 7 1/2 á las 9, y comprende Lectura, Escritura, cuentas y ejercicios de Ortografía, acompañados de la enseñanza de todas clases de documentación.

PARA DEPENDIENTES DE COMERCIO.—De las 9 á las 10 1/2, y abraza nociones de todas las asignaturas que constituyen la carrera del Comercio.

NOTA. En este Colegio hay además establecida una sección de huéspedes, para estudiantes campesinos, en la que por 30 pesetas mensuales, reciben buena y saludable comida, dormitorio y ropa limpia, cuidando un celoso sacerdote de su conducta y aplicación.

Pinturas al oleo

para pintar puertas, persianas, muebles, etc.

Preparadas con inusitado esmero por un sistema desconocido en esta capital, recomendable por su finura, pureza y brillantez de colores.

Son recomendables sobre todos el Blanco de albayalde químicamente puro, y el Verde metis sumamente fino y color agradable.

Dichos artículos se venden á precios muy económicos, especialmente el blanco y verde mencionados, que sin embargo de sus buenas cualidades no se hallarán en ningún establecimiento á precios tan reducidos.

Droguería de JOSE JUAN (Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24 frente al huerto del Rey, y Mar 23

Se desea vender la

primera serie de la colección de láminas de Historia Sagrada por Hachett; informarán calle de Berga, 4, 2.º

Advertisement for Colegio de Santa Teresa, Pont d'Inca. Text describes the school's history and current status.



Para Montevideo y Buenos Aires

Saldrán vapores de Barcelona para dichos puntos los días 16 y 26 de Septiembre. Se admite carga y pasajeros. Informarán en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.



Vapores-correos FRANCESES

El vapor Burgogne saldrá de Barcelona el 10 de Septiembre para Rio-Janeiro

No se exigen contratas ni compromisos. Estos vapores admiten Emigrantes Labradores con sus familias facilitándoles pasajes gratuitos por cuenta del gobierno imperial brasileño, siendo conducidos gratuitamente por los ferro-carriles del imperio á su destino y colocados por el gobierno. Para informes, Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Linea de vapores DE PINILLOS SAENZ y COMPAÑIA Saldrá de Barcelona á principios de Setiembre próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansión para Puerto-Rico, Matanzas y Habana. Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos. Informarán Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

Viaje á Argel

El vapor Correo de Alicante Capitan Salinas, saldrá para dicho punto el lunes 9 del corriente á las 5 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Gabriel Alzamora, San Miguel, 61.

Para Ibiza

Saldrá el 6 del próximo Setiembre el laúd San Rafael, patrón José Escandell. Admite carga y pasajeros. Informará D. Bernardo Estela, Marina, número 62.

Jabón Legía

DEL «LEÓN BELGA» de los Sres. J. G. Nohrath frères de Bruselas Usado en todos los hospitales, cárceles, cuarteles y demás dependencias del Estado en Bélgica, Holanda y Alemania. Es económico y dá mejores resultados que todos los productos de igual especie usados hasta el día. Depósito en Palma, Droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22 y 24.

Al comercio y dependientes del Estado METODO POR DIFERENCIAS Nuevo y ventajoso procedimiento por partida doble por M. Chovar Se publica por cuadernos semanales á 4 reales en la papelería de J. Umbert y Peris, Cadenas, 11.

NOCTURNO DE MIGUEL CAPLLONCH Se han recibido ejemplares en la casa BANQUÉ JUANOT COLOM PALMA

Un hombre de muy buenos informes que sabe leer y escribir, desearía encontrar colocación, tanto para escribir como para estar en algún almacén, tienda de ropas etc., ú otra colocación. En la Sociedad del Centro darán razón.

Píldoras y Poción Anti-blenorrágica DE BARRIS Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLENNORRAGIA y toda clase de flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Droguería de José Juan—Marina, 20, 22 y 24, Palma.

Licor de Coca del Perú Erythoxilon Coca de J. Canj Tónico digestivo y regenerador de la sangre, recomendado por varias celebridades médicas. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico. 7

Venta Se desea vender una cocina económica de gran tamaño En esta imprenta informarán.

Viajes mensuales á Burdeos A últimos del corriente mes saldrá de este puerto para el de Burdeos, el vapor español Villareal Admite carga y pasajeros para dicho punto, así como para su retorno á Palma. Para informes dirigirse á su consignatario Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63.

Viaje de Recreo Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH. Ida y vuelta el mismo día. Precio de entrada De una hasta cinco personas 7 pts. 50. Por cada persona de aumento 1'50. El guía de las Cuevas vive calle de Artá. Manacor. 30—1

Se desea vender una casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubí. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Mateo, número 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina.